

Corresponsal de Paris.
Hoja autógrafa diaria.

Oficio de la Prensa Española.

Redaccion y Administracion.
5 Rue Lamartine, 5.
Paris.

Año III. N.º 292 - F.º 1.

Paris 21 Diciembre 1887.

Apenas constituido de una manera definitiva el nuevo gobierno y ya empiezan a levantarse en su horizonte una nube espesa que amenaza envolverle en una crisis, cuyos resultados son difíciles de prever. Nos referimos a la cuestion promovida por el Ministro de Marina M.º de Mahy, a propósito de la Subsecretaria de las Colonias.

Justo es decir, en honor del Sr. Mahy - y sentámoslo como precedente - que el nuevo Ministro de Marina aceptó su puesto en el nuevo gabinete, declarando previamente al presidente M.º Tirard que lo hacia bajo la condicion expresa y formal de que el gobierno no le impondria ningun colaborador en la direccion de los asuntos de las Colonias. Mr. de Mahy se juzga bastante fuerte e inteligente para dispensarse de ese colaborador, y esto, unido a la economia que reportara el presupuesto con la supresion del Subsecretariado que ahora se le quiere imponer, no deja de ser una razon poderosa que pondrá seguramente al gabinete en un serio compromiso tan luego como la cuestion sea formalmente abordada en el seno del Ministerio.

Contra todo lo que ayer dijeron los periódicos - y que nosotros reprodujimos brevemente en nuestra última hoja - sábase ya de una manera positiva que en el Consejo que ayer tuvieron los ministros, ese asunto fue sério y prolijamente discutido, dando lugar la discusion a acalorados incidentes, si bien no pudo tomarse resolucion alguna en razon a la ausencia del ministro de Justicia y Cultos M.º Fallières. Mr. de Mahy - podemos decirlo con entera certeza - se mantuvo inflexible, y recordando a M.º Tirard la condicion sine qua non en cuya virtud habia accedido a prestarle su colaboracion en el nuevo gabinete, manifestó a sus colegas que dieran por presentada su dimision en el caso de que el gobierno no entendiera, como él entiende, que puede el ministro de Marina pasarse perfectamente sin el Subsecretario de las Colonias. ¿Quién vencerá a quién?

El monumento a la memoria de Edmundo About. — Ayer a las dos de la tarde tuvo lugar la inauguración de la magnífica estatua en bronce que han elevado en el Pere Lachaise los amigos y admiradores de aquel escritor por tantos conceptos ilustre y distinguido. — El monumento representa al antiguo periodista en la intimidad del estudio. Está sentado y teniendo en la mano su precioso libro "Grecia Contemporánea"; a su lado, en un montón, una porción de sus otros libros, especialmente aquellos que están dedicados a la Alcacia; un poco más lejos, y a mitad desplegado, un número de su antiguo periódico "El Siglo XIX". — Sobre el zócalo de granito negro lee esta sencilla inscripción: "Edmundo About, de la Academia Francesa. 1828 - 1885."

La concurrencia ha sido por todo extremo numerosa y distinguida, asistiendo a la ceremonia la viuda del llorado escritor, quien, con tal motivo, recibió las muestras de cariñosa simpatía de la crème del periodismo parisien que allí se había dado cita para honrar la memoria del estimado colega. Como de costumbre en estos casos, pronunciáronse varios discursos por los amigos más íntimos del finado, siendo dignos de especial mención los que dedicaron al ilustre escritor su compañero de la Acad., el Mr. Ernest Renan, y el respetable publicista Mr. Jules Claretie, que dijo una oración sumamente sentida.

Fue en fin un espectáculo que dejó impresionado a todos los concurrentes, y del cual sólo guardarán por un ^{buena} tiempo una memoria.

El príncipe Kropotkin. — Como estaba anunciado, ayer noche este apostol de la doctrina anarquista dió en la sala de Tivoli una conferencia acerca de la Influencia de las prisiones sobre los prisioneros.

El éxito de esta conferencia es de suponer, dada la rara y múltiple constitución de este pueblo de Paris, siempre avido de la novedad y de las fuertes emociones. No hay que decir, pues, que un público numerosísimo perteneciente a todas las clases de la Sociedad acudió a escuchar las estupendas declaraciones de ese aristócrata renegado que, siendo el más anarquista - anárquico quisimos decir - de todos los príncipes, tiene hoy a grande honor poder ostentar entre los suyos el título en cierto modo rimbombante de príncipe de los anarquistas. — Hagamos constar, en justicia, que, a parte un pugilato a puño tendido entre dos italianos, la sesión se terminó pacíficamente y sin que los agentes de la autoridad tuvieran que intervenir en ningún incidente desagradable.

El atentado contra el czar. - A propósito de este supuesto atentado, he aquí lo que dice un telegrama que se ha recibido esta mañana de San Petersburgo: "El rumor esparcido en Viena de una tentativa de asesinato contra el emperador ha causado aquí verdadera sorpresa. La noticia, por fortuna, está destituida de todo fundamento."

Aunque el despacho precedente nada insinúa acerca del también supuesto movimiento revolucionario ocurrido en la capital rusa conita al mismo tiempo que el atentado contra el czar, lógico es deducir que esta segunda noticia ha sido también otro canard propagado por los agentes austríacos o alemanes con fines especiales ~~relacionados~~ ^{relacionado} probablemente con los temores del consabido conflicto.

Cuestión austro-rusa. - Según las últimas noticias recibidas, asegúrase - aunque con toda clase de reservas - que un personaje eminente de la diplomacia austríaca se trasladará próximamente a San Petersburgo con la misión de explicar, en nombre de Austria y de Hungría, que ni una ni otra potencia abriga intenciones agresivas contra Rusia. - Aunque no suena todavía el nombre de ese personaje, tenemos motivos para suponer que esa misión, de llevarse a cabo, estará a cargo del canciller Mr. Kaluoky, quien aprovechará la ocasión para obtener personalmente del czar una declaración clara y terminante en sentido pacífico, con la cual se daría fin al conflicto suscitado.

Un discurso belicoso. - A propósito de la ceremonia del árbol de Noel (Navidad) que tuvo lugar anteayer en Berlín, los periódicos comentan los principales párrafos del discurso en aquella ocasión pronunciado por el príncipe Guillermo, nieto del emperador y futuro sucesor del trono de Alemania, ante el regimiento de husares de la guardia. - He aquí, en resumen, el contenido de dicha alocución, cuyo sentido belicoso no escapará ciertamente a la penetración de nuestros lectores:

"Los acontecimientos se han agravado desde el año último, y como el porvenir está lleno de incertidudes, hoy más que nunca es preciso que recordemos la divisa inscrita sobre nuestros képis: Con Dios, por el rey y por la patria. Digamos ante todo Con Dios! para que él nos proteja en los momentos difíciles, y hagamos votos por el restablecimiento de aquel que ha conducido nuestros ejércitos a la victoria. ¡Que Dios, que siempre nos ha protegido, no nos abandone en lo porvenir!"

Paris 21 de Diciembre de 1887. — F. H.

El nuevo presidente de la República helvética. — Casi al mismo tiempo que tenía lugar en Francia la transmisión de poderes a consecuencia de la dimisión de Mr. Ferry, agitando la opinión y temiéndose en ciertos momentos un movimiento en sentido revolucionario, el nombramiento del primer magistrado de la República Suiza tuvo lugar con la más completa tranquilidad, tanto, que apenas si la opinión obrescitada de esta nación francesa por tantos conceptos impresionable se ha fijado en ese acontecimiento para dedicarle un ligerísimo recuerdo. Muchos periódicos ni siquiera se han apercibido de esa nueva elección.

El nuevo presidente electo por el Congreso helvético llaman Hertenstein, y, como Mr. Carnot, es también un ingeniero distinguido. — Mr. Hertenstein es originario de Zurich y muy estimado en su país. Et tenor de lo prescrito en la Constitución de la vecina República, el nuevo presidente de la Confederación ha sido electo solo por un año.

Detalle digno de notarse. Los haberes que cobra el presidente en Suiza se elevan a la suma justa y redonda de 13.500 francos anuales. Como se ve, la antigua Esparta ha reencitado en la República helvética.

Última hora.

Exterior. — Telegrafían de San Petersburgo que es allí esperada con alguna impaciencia la llegada de lord Churchill encargado por el gobierno británico de una misión diplomática. — Según el propio telegrama, créese que será un archiduque de Austria, y no Mr. Kalwky, el encargado de ir a exponer personalmente al czar, en nombre de aquel gobierno, las explicaciones satisfactorias que la situación reclama a propósito de los últimos armarientos.

Un telegrama de Sofía desmiente terminantemente los rumores que estos últimos días han circulado relativos a la retirada del príncipe Fernando como sacrificio al antagonismo existente entre Austria y Rusia. El país está en completa tranquilidad — dice el despacho —, se siente hoy más fuerte que nunca, el dinero abunda y el gobierno está dispuesto a sostener al príncipe a todo trance. Como se ve, el imbroglio continúa.

Interior. — Mr. Carnot, acompañado del ministro del Interior Mr. Sarrien y de otros amigos, ha pasado el día de hoy caminando en Rambouillet.

Parece que el asesino Hubertin, el autor del atentado contra Mr. Ferry ha recobrado la razón. No sabe explicarse el acto de locura cometido.

Madrid. 3/0 — 81/10. — N. de España — 3/10. — Zaragoza — 2/60. — Suva — 2/60.